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У нас все получится! 
 

 

 



Прошёл еще один год моей депутатской деятельности. В минувшем году я 

постарался уделять больше времени непосредственному общению с жителями 

нашего края. Сегодня можно подвести некоторые итоги за прошедший период, 

проанализировать, что удалось сделать и над чем предстоит поработать. 

 

Ленин жил, Ленин жив, Ленин будет жить! 
 

Никогда не забывал, что 

делегирован в Алтайское краевое 

Законодательное Собрание политичес-

кой партией «Коммунистическая партия 

Российской Федерации». Поэтому 

вопросы социальной и исторической 

справедливости для меня стоят на 

первом месте. Возвращаясь в январь 

2013 года, хочется вспомнить первое 

символичное возложение цветов к 

памятнику Ленина, находящемуся на 

территории КЖБИ-2 на проспекте 

Калинина в г. Барнауле. Именно этот 

памятник находился раньше на площади Октября, являлся своеобразным 

символом советской эпохи. Сегодня благодаря людям, ответственно 

относящимся к своей истории, памятник получил второе рождение. Партия 

КПРФ и лично я являлись противниками замены памятника Ленину на другую 

скульптурную группу. В итоге был нарушен символизм площади Октября и весь 

её архитектурный ансамбль.  
Я хочу, чтобы мы, потомки помнили, кем создана наша партия и 

воплощали в жизнь те идеи, которые были провозглашены нашим вождем 

Владимиром Ильичом Лениным. 

 

КПРФ - единственная защитница народа. 
 

Следующее событие, которое осталось в памяти жителей города и края, 

берет свое начало в предыдущем году. Накануне реформ в сфере ЖКХ в 2012 

году нашей партией и фракцией КПРФ в АКЗС было сделано предположение, 

что введение нормативов потребления на общедомовые нужды приведёт к 

увеличению сумм и путанице в квитанциях, и, как следствие, массовому 

недовольству населения. Мы предпринимали всевозможные меры, чтобы не 

допустить этого. Но, всё же, ситуацию изменить не удалось, и в марте люди 

вышли на улицы. Все мы знаем, что люди идут на митинги от безысходности, 

когда другие способы достучаться до власти не действуют. Наша партия 

пытается не только предупредить возможные негативные последствия тех или 

иных непродуманных решений сегодняшней власти, но и найти пути решения в 

сложившихся условиях. 



Я лично, выступая на митинге, 

попросил у людей прощения за то, что 

мне, депутату АКЗС, не удалось 

отстоять позицию здравого смысла в 

отношении расчета нормативов 

потребления коммунальных услуг на 

общедомовые нужды. Можно с 

уверенностью констатировать: мас-

совые выступления, в данном случае, 

оказались действенным методом в 

отстаивании своих законных прав 

жителями края: свое постановление 

Губернатор в результате отменил.  

Продолжая тему тарифного регулирования, нельзя не вспомнить 

ситуацию с продажей акционерных обществ «Алтайкрайэнерго». В программе 

партии КПРФ есть важный пункт - запрет на приватизацию государственных 

предприятий в стратегических отраслях, а энергетика, безусловно, относится к 

таковым. Я выступал против, так как считаю, что продавать надо 

неэффективные активы, а данные предприятия к таким отнести никак нельзя. 

Продав акции, мы получим разовый доход, но потеряем контроль. А если 

подходить к этому вопросу политически, то достаточно вспомнить план 

ГОЭЛРО и план приватизации по Чубайсу и сравнить результаты, к которым 

привели эти планы. В настоящий момент акции так и не проданы, ситуация 

остается неопределенной. 

 

Победа. Сталин. Социализм. 
 

9 мая коммунисты вместе с 

барнаульцами по традиции пришли к 

мемориалу Славы в Барнауле. Среди 

пришедших почтить память павших и 

отдать дань уважения ветеранам было 

много тех, кого можно отнести к 

поколению «детей войны». Детство этих 

людей пришлось на военное лихолетье, 

их силами восстанавливалась страна из 

руин после самой страшной войны в 

истории. Благодаря им Советский Союз 

стал мощнейшей державой мира. К 

сожалению, они не смогли в полной мере воспользоваться плодами своего 

труда, наступила перестройка и все, что за ней последовало. Мы в 

неоплаченном долгу перед этим поколением. КПРФ всегда об этом помнила, и 

наша фракция в краевом законодательном органе была инициатором обращения 

к Государственной Думе РФ о принятии федерального закона о «детях войны», 



предполагающим определенные льготы данной категории наших сограждан. 

Пока же происходит обратное: 

вместо того, чтобы отдать дань 

уважения, люди преклонного возраста 

привлекаются к ответственности лишь 

за упоминание того подвига, который 

был совершен советским народом. Так, 

на 9 мая жители Алейска вышли с 

плакатом «Победа. Сталин. Социализм» 

и подверглись аресту. Мы не могли не 

поддержать своих соратников по партии 

и провели серию митингов по всему 

краю в поддержку незаконно 

наказанных. 

На митинге в Алейске я напомнил, что в Алтайском крае это не 

единственный случай, когда людей пытаются запугать c помощью 

правоохранительных органов, обвиняя их в экстремизме. Похожая ситуация 

возникла и с пострадавшими от нечистых на руку риэлторов из агентства 

недвижимости «Соседи». Люди, 

доведенные до отчаяния, потерявшие 

кров над головой, вышли на 

согласованный с городскими властями 

митинг для привлечения внимания к 

работе следствия и сами чуть не 

оказались преступниками. В данном 

случае, я считаю, что срабатывает не 

принцип «нарушил - не нарушил», а 

принцип «свой-чужой», «угоден-не 

угоден». Власть закрывает глаза на 

преступления коррупционеров, а когда 

люди, пытаясь восстановить свои законные права, выходят на улицы, чтобы 

донести правду, их обвиняют в экстремизме, лишают свободы слова. А это уже 

является серьезным поводом задуматься, на чьей стороне сегодня власть: кто ей 

классово ближе, если «своими» для них 

являются преступники и коррупцио-

неры, а простые люди по-прежнему 

остаются «чужими». 

Коммунисты понимают, что 

многие проблемы в крае возникают в 

результате политики федерального 

центра, поэтому поддерживают своим 

участием все мероприятия и акции, 

проводимые центральным комитетом 

КПРФ. В частности в 2013 году мы 

консолидировано выступали против 



реформы образования, развала Академии наук РФ, собирали подписи об 

отставке правительства Д.А. Медведева и иных. 

  

Решения для людей 
 

Вместе с тем, прекрасно осознаю, 

что отстаивание определенных позиций 

возможно не только с помощью 

публичных акций, поэтому принимаю 

активное участие в парламентских 

мероприятиях, заседаниях «круглых 

столов», в разработке и обсуждении 

законопроектов. В начале 2013 года 

партией был подготовлен и внесен на 

рассмотрение сессии АКЗС проект 

Закона Алтайского края «о 

дополнительных мерах государственной 

поддержки молодых ученых в Алтайском крае». Этот Закон широко обсуждался 

с научной общественностью и был ею одобрен. В марте прошлого года 

подготовлен проект постановления «Положение о комиссии Алтайского 

краевого Законодательного Собрания по противодействию коррупции в 

Алтайском крае» и целый ряд других. 

 

Социальные основы государства. 
 

Вместе с тем, нельзя отвергать и 

то, что в крае происходит много 

положительных моментов: идет большая 

работа в области образования, 

медицины, сельского хозяйства. В 

минувшем году нам представилась 

возможность посетить образовательный 

кластер, расположенный в квартале 

2000. Очевидно, что такой подход к 

предоставлению образовательных услуг, 

когда на одной площадке расположены 

разные учреждения (от детского сада до 

художественной школы) удобен не 

только для детей, но и для их родителей - они могут спокойно работать, пока 

ребенок получает общее и дополнительное образование в комфортных 

условиях. Также хочется сказать, что нельзя забывать о существующих сегодня 

проблемах. Например, таких как доступность и бесплатность пользования теми 

же учреждениями образования, культуры, здравоохранения и спортивными 

объектами. 
 



За ними наше будущее. 
 

Это не только моя позиция, но и 

мнение старшеклассников, тех, кому 

предстоит жить и творить в ближайшем 

будущем. Мне всегда интересно 

встречаться с учащимися школ, 

профессиональных училищ, студентами. 

Так, в апреле был проведен парламент-

ский урок в лицее «Сигма». Урок 

проходил в форме обсуждения и был 

посвящен состоянию демократических 

институтов на современном этапе 

развития политической культуры в 

России и Алтайском крае, вместе с тем, 

были затронуты и другие темы. Немаловажное значение для молодежи имеет, в 

частности, создание условий для внешкольного развития молодежи по 

интересам, доступность для родителей с любым достатком занятий детей в 

творческих коллективах, кружках, спортивных секциях. 
Примером положительного опыта 

создания таких условий может служить 

система художественного образования в 

Алтайском крае. Наблюдая за 

одаренными детьми, всегда с большим 

удовольствием откликаюсь на участие в 

творческих конкурсах. В прошлом году 

состоялся конкурс «Дети ХХI века - 

детям войны», в котором приняли 

участие более 40 ребятишек из городов 

Барнаула, Заринска, Бийска и 

Рубцовского района. 

Хочется сказать еще об одном кластере - медицинском. Точнее, об одном 

из его составляющих - Федеральном центре травматологии, ортопедии и 

эндопротезирования, который появился 

в нашем крае сравнительно недавно. 

Посетив данное учреждение в прошлом 

году, мы с коллегами увидели 

медицинский центр, который полностью 

соответствует стандартам третьего 

тысячелетия. Все мы понимаем, что это 

очень большие средства для краевого 

бюджета, и всегда в таких случаях 

появляется дилемма: распределить 

деньги между больницами в районах, 

ФАПами в поселениях или же 



аккумулировать все средства в одном большом медицинском центре. Можно 

спорить до бесконечности, но решение уже принято, и выбор был сделан в 

пользу медицинского кластера. Остаётся только сказать, что результат развития 

медицины в крае – налицо, а технологии, которые раньше были недоступны 

жителям края, становятся доступнее. 

 

Острая тема. 
 

В связи с тем, что я достаточно продолжительное время на общественных 

началах занимался проблемами дольщиков, поскольку сам являюсь 

пострадавшим, будучи депутатом АКЗС вполне естественно продолжаю 

держать на контроле вопросы, связанные с жильём и землёй. Я прекрасно 

понимаю, что жильё - одно из важнейших условий жизни, поэтому, когда люди 

лишаются крыши над головой, они оказываются в безвыходной ситуации. При 

этом вопросы, касающиеся жилья, одни из самых сложных в разрешении, так 

как очень часто люди либо сами допускают ошибки во время подписания 

документов, либо пропускают сроки для обращения в суд, а иногда и просто не 

имеют средств для получения квалифицированной юридических помощи. 

Органы власти, в которые они обращаются, ограничиваются отписками о том, 

что все решения лежат в судебной плоскости. Хотя я убеждён, что если бы все 

чиновники ответственно подходили к исполнению своих должностных 

обязанностей, то пострадавших было бы на порядок меньше. Работая в 

профильном комитете прилагаю все усилия для принятия законов, упрощающих 

и облегчающих процедуры государственного регулирования, в том числе и в 

сфере строительства. Так, принятые изменения в закон «О регулировании 

отдельных отношений в сфере долевого строительства, направленных на 

защиту прав  и законных интересов участников долевого строительства на 

территории Алтайского края», подразумевает защиту прав не только обманутых 

дольщиков, но и предпринимателей-застройщиков. Считаю, что решение 

бесплатно отдавать землю добросовестным застройщикам в качестве 

компенсации издержек для достройки «чужих» проблемных домов - не самый 

оптимальный, но наиболее вероятный выход из сложной ситуации по объектам 

незавершенного строительства в Барнауле. 

В 2012 году мной была внесена 

поправка в бюджет края на 2013 год в 

размере 62,36 млн. руб., в целях 

поддержки потерпевших участников 

жилищного строительства и 

обеспечения достройки «проблемных» 

домов. И, благодаря усилиям 

Администрации края, в 2013 году уже 

был сдан первый многоквартирный дом 

для «обманутых дольщиков». Есть 

большая надежда на то, что в 2014 году 

все, кто состоит в реестре 



пострадавших, переедут в собственные квартиры.  

В связи с этим, хотелось бы вновь обратиться ко всем жителям края: 

операции с жильём – очень серьёзная процедура, поэтому ко всем сделкам 

необходимо подходить ответственно, и, желательно, после консультации со 

специалистами. Тем более, что в 2013 году краевыми парламентом был принят 

закон Алтайского края «О бесплатной юридической помощи в Алтайском крае». 

Вместе с тем, депутаты понимают, что одной из стратегических задач 

развития строительства в Алтайском крае остается создание условий для 

привлечения инвестиций в жилищное строительство, повышение доступности 

жилья для населения с использованием рыночных механизмов. Поэтому в крае 

принят закон «О правилах формирования списков граждан, имеющих право 

на  приобретение жилья экономического класса, и о порядке включения 

указанных граждан в эти списки». Как следует из названия, данный закон 

предлагает еще один способ решения жилищного вопроса тем, кто не готов 

ждать своей очереди на социальное жилье, но может приобрести небольшую 

жилплощадь по льготной цене. 

В 2013 году по правоведению 

нашего комитета были приняты также 

два важных закона, регулирующих 

сферу ЖКХ: «О муниципальном 

жилищном контроле на территории 

Алтайского края» и «О регулировании 

некоторых отношений по организации 

проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории 

Алтайского края». Эффективность 

данных законопроектов во многом будет 

зависеть от качества их реализации. 

Пока вопросов больше, чем ответов. 

Актуальным остается вопрос исполнения закона Алтайского края «О 

регулировании отдельных отношений в сфере розничной продажи алкогольной 

и спиртосодержащей продукции на территории Алтайского края». В апреле шло 

активное обсуждение в АКЗС темы расширения временных ограничений 

продажи алкогольной продукции. Я высказался против увеличения времени 

реализации пива, так как федеральный законодатель не предоставил 

возможность разграничения времени реализации слабо- и крепко алкогольных 

напитков, приравняв пиво к водке. По моему мнению, эта позиция является 

ошибочной. Не могу согласиться, что пиво наносит такой же вред здоровью, как 

водка. К тому же, нужно учитывать, что непроработанность законодательства в 

данной сфере позволяет недобросовестным предпринимателям торговать 

алкоголем и после 21.00. Можно заметить, что с вступлением данного закона в 

силу в нашем городе резко увеличилось число так называемых «баров», где 

можно свободно купить пиво на розлив в любом количестве. И эту проблему 

пока только предстоит решить. 



Дорогу молодым предпринимателям! 
 

От тех, кто сегодня торгует пивом, 

часто можно услышать, что 

ограничениями государство душит 

малое предпринимательство. Могу 

возразить: в крае ведется большая 

работа по поддержке малого и среднего 

предпринимательства в приоритетных 

для края сферах. Не нужно бояться 

сменить направление деятельности, 

перепрофилироваться, уйти от торгового 

мышления «купил-продал» к парадигме 

созидания, создания добавочной 

стоимости. При следовании таким целям предприниматели могут рассчитывать 

на меры государственной поддержки: безвозмездные субсидии, микрозаймы, 

субсидирование части процентной ставки банковского кредита и другие. На мой 

взгляд, получение гранта - это одно из самых эффективных средств поддержки 

для тех, кто решил заняться собственным делом на стадии «start-up». В этом 

году среди молодых предпринимателей, получивших целевой грант конкурсной 

комиссии, в работе которой я принимал участие, запомнилась индивидуальный 

предприниматель Анна Мельгизина из города Белокуриха с проектом по 

производству кованых изделий. Она является единственной в Сибири 

девушкой-кузнецом, что не могло не поразить комиссию. Было принято 

решение о выделении гранта, хотя я и члены комиссии отметили, что Анна 

больше творческий человек, чем предприниматель 

Дополнительные виды поддержки 

предусмотрены для предприятий, 

занимающихся инновационной деятель-

ностью. Большинство из них в прошлом 

году приняло участие в Межрегиональ-

ном инновационном форуме «Ярмарка 

инноваций. Алтайский край 2013». В 

совместной беседе с участниками 

выставки и председателем совета 

Алтайской краевой общественной 

организации ВОИР Сергеем 

Никишаниным было высказано 

пожелание к органам власти о выработке государственной поддержки 

изобретателям при оформлении патента. Люди, увлеченные идеей, часто не 

могут разобраться с тем списком документов, которые необходимы для 

оформления изобретения, в связи с чем на получение патента могут уходить 

годы. В свою очередь, работа над решением этой задачи является неотъемлемой 

составляющей по продвижению инновационных проектов в реальный сектор 

экономики. Базой для такого продвижения и должен служить закон Алтайского 



края «О государственной поддержке инновационной деятельности в Алтайском 

крае», принятый в первом чтении в прошлом году.  

 

Промышленное производство – сохранение традиций. 
 

Не остаются без внимания и те предприятия, которые всегда являлись 

гордостью края, флагманами в своей отрасли. 

7 июня мне представилась 

возможность поздравить трудовой 

коллектив Меланжевого комбината с 

профессиональным праздником. 

Сегодня предприятие остается 

единственным за Уралом, имеющим 

полный цикл производства. По моему 

мнению, намеченные год назад задачи 

коллективом выполнены полностью, это 

значит, что есть потенциал для 

постановки более глобальных целей. 

Остается пожелать руководству 

предприятия использовать его в полном объеме. На Меланжевом комбинате в 

разное время трудились мои близкие родственники, и многие эпизоды из 

представленного на мероприятии фильма о предприятии напомнили мне 

рассказы из детства. 

Другое крупное предприятие, с которым связана судьба моих близких - 

это Трансмаш. С приходом нового директора можно наблюдать положительные 

тенденции: за короткий срок увеличен портфель заказов, освоен выпуск новых 

видов продукции, повышена средняя зарплата по заводу. Но начал  Виктор 

Степанович Силивакин с создания условий для работников. Были 

отремонтированы бытовки, душевые, заработала новая столовая, при этом часть 

затрат сотрудников на питание компенсируется за счет средств предприятия. 

Харизматичный руководитель поставил во главу угла потребности человека 

труда и коллектив ему поверил. 

Надеюсь, что у завода есть не только 

славное прошло, но и успешное 

будущее. 

 

Ближе к людям! 
 

Не все имеют возможность 

обратиться ко мне лично из-за 

ухудшения транспортной доступности 

отдалённых районов края. Поэтому я 

постоянно принимаю участие в 

выездных мероприятиях фракции, 



комитета, участвую во встречах с 

районными и сельскими депутатами. В 

исключительных случаях индивидуаль-

но выезжаю в районы, чтобы лично на 

месте разобраться в существующих 

проблемах. В этом году мне удалось 

посетить Романовский, Кулундинский, 

Заринский, Немецкий, Петропавлов-

ский, Поспелихинский, Ключевский, 

Тогульский, Курьинский, Благовещен-

ский, Первомайский, Родинский, 

Егорьевский районы. Обращались за 

помощью жители городов Бийска, Заринска, Рубцовска и Новоалтайска. 

7 ноября 2013 года состоялось 

знаковое для меня событие: открытие 

общественной приемной. Дата была 

выбрана не случайно — в этот день 

коммунисты отмечали 96-ю годовщину 

Октябрьской революции. 

Это позволит мне быть ближе к 

своим избирателям — жителям 

Индустриального и Ленинского районов 

города Барнаула. Проблемы у людей на 

протяжении последних лет в основном 

одни и те же. Обращаются с жалобами 

на работу правоохранительных органов, 

просят совета и помощи в разрешении жилищных и земельных вопросов, 

пытаются разобраться с начислениями в квитанциях за ЖКХ и т. д.  

Вместе с тем, стараюсь находить 

время для встреч с людьми, 

занимающихся изучением советской 

истории Алтая и с теми, кто создавал 

эту историю. Часто приходят дети тех, 

кто имел непосредственное отношение к 

становлению и развитию нашего края, 

они делятся воспоминаниями, фактами, 

документами, которые из других 

источников узнать уже нельзя. Из таких 

отдельных семейных эпизодов 

складывается история нашей земли. 
Считаю, что это крайне важно как для нашего края, так и для страны в целом, 
поэтому с большим интересом посильно участвую в издании тематических книг 

о своей малой Родине.  



Общественная приемная, 

расположенная на первом этаже жилого 

дома по улице Сиреневая, 4, открыта в 

рабочие дни с 9:00 до 17:00. График 

личного приема на новом месте не 

изменился - каждый вторник с 14:00 до 

17:00. 

Также любой человек может 

обратиться ко мне по личному 

телефону: 8 905 928 55 11, либо 

позвонить в приемную : 8 929 399 88 10, 

направить письменное обращение по 

адресу: 656067, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Сиреневая,4 офис №1. Или по 

E-mail: altsovet@mail.ru 

mailto:altsovet@mail.ru

